



**Nombre de alumno: Adriana Jasmin
Cruz Martínez**

**Nombre del profesor: Maria
Veronica Roman Campos**

**Nombre del trabajo: Análisis de la
película**

Materia: Pensamiento y lenguaje

Grado: 5

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 25 de enero de 2024.

Título: En busca del fuego

Director: Jean-Jacques

Año de producción: 1981

La película nos da una representación de cómo pudo haber sido y como se pudieron haber comportado los primeros humanos, nos muestra cuatro tribus diferentes en las cuales hay diferencias notorias y algo que cabe resaltar es el uso de lenguaje que poseían, ya que a diferencia de lo que hoy conocemos ellos hacían uso de señas, gruñidos, gestos, etc.

Considero que es importante analizar esta película debido a que podemos entender como fueron los orígenes del lenguaje y de las primeras tribus, sin embargo, algo que cabe destacar es que en el transcurso de la película nosotros también tenemos que usar la interpretación del lenguaje que usan ellos, de la cual podemos entender en su mayoría. Este tipo de películas nos hace prestar atención, ya que al no hacer uso del lenguaje verbal tenemos que ser más observadores e ir analizando a medida que avanza la película.

La película se basa en la búsqueda del fuego y nos muestra los diferentes comportamientos que surgen en las tribus, el fuego en ese entonces era algo importante que se usaba para la supervivencia de los grupos, tanto para la comida como para mantener el calor, una de las problemáticas más grandes de la primera tribu es que si poseían el fuego, sin embargo, ellos no sabían como producirlo y esto les llevo a enfrentar distintas situaciones, ya que al principio de la película vemos como son atacados por una tribu justamente por el humo que venía del lugar y ocurren distintas tragedias, muere una cantidad considerable de personas, son atacados por lobos y lo más importantes es que pierden el fuego que tenían, esto los lleva a emprender un viaje para su búsqueda, por medio de éste observamos cómo se comportan e interactúan los distintos grupos.

Más adelante durante la búsqueda ven el humo de una fogata que es lo que los lleva hasta el lugar de origen, pero al llegar el grupo de personas se habían ido y en el lugar habían solamente cenizas, al observar detalladamente se dan cuenta de que hay algo de carne y comienzan a comer, poco tiempo después se dan cuenta de que era carne humana, esto al observar un cráneo calcinado que se encontraba junto a los restos, este es un punto que es importante a resaltar ya que ninguna de las otras tribus consumía carne humana, sino que se alimentaban de carne animal.

Continúan buscando a este grupo y finalmente lo encuentran, pero antes de ir por el fuego idean un plan, lo cual saca a relucir la importancia de la comunicación y el lenguaje, ya que haciendo uso de las herramientas que conocían hasta ese entonces tiene la oportunidad de ponerse de acuerdo y hacer un trabajo en conjunto, el plan consiste en producir ruido (gritos) y crear distracciones (señas y gestos) para que uno de los protagonistas pueda robar el fuego, surgen algunos desperfectos pero al final logran el culminar el trabajo. Más adelante vemos como ellos se apropian del fuego y lo conservan en la cueva en la que se habían

resguardado, cuando de repente sufren una emboscada de parte de la misma tribu, en este punto podemos ver como este grupo pudo comunicarse y ponerse de acuerdo para realizar una tarea que necesitaba la colaboración de cada uno de ellos, nos damos cuenta de que tienen una capacidad de razonamiento y de pensamiento que puede influir y convencer a un grupo más grande de personas, sin embargo por la aparición de mamuts el grupo se asusta y se marcha.

En la cuarta tribu nos podemos dar cuenta de que es grupo más “sofisticado”, ellos poseen distintos niveles de autoridad que se les otorga según los ideales establecidos en el grupo, han desarrollado el interés y la capacidad por construir un hogar que los resguarde, la alimentación es más variada, limpia y prolija, poseen un lenguaje más avanzado que las tribus anteriores, y en este grupo ya tienen el conocimiento de cómo producir el fuego, vemos que esta tribu tiene un desarrollo más avanzado lo cual nos permite hacer comparaciones, ya que la diferencia de progreso se hace mucho más notable, vemos como los estándares y la clasificación de grupos ayudan a mantener un orden y un equilibrio de trabajo, también nos damos cuenta de que es el mismo “molde” que rige la sociedad actualmente, claramente con ciertos cambios pero la base de la estructura social es la misma

Conclusión

El pensamiento y el lenguaje son de gran importancia para poder comunicarnos, realizar trabajos y en general para poder convivir y relacionarnos con los demás, la película nos muestra la relevancia de ésta y también el avance y desarrollo que se da en los distintos grupos de personas, cada uno posee cualidades y características diferentes que lleva a su grupo a progresar y a obtener distintas herramientas que se ocupan en el día a día,